



ParlAmericas participó en el I Congreso Internacional de Estado Abierto y Gobernanza

Heredia (COSTA RICA), 3 de julio de 2024 — La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), la Red Académica de Gobierno Abierto (RAGA) Internacional y la Universidad Nacional (UNA) de Costa Rica organizaron el “I Congreso Internacional de Estado Abierto y Gobernanza” para dialogar sobre el Estado abierto y la nueva gobernanza. Este evento reunió a representantes de la sociedad civil, de la academia, del sector privado, así como a organismos multilaterales y de cooperación, y a funcionarios y funcionarias de varios países de la región.

Durante los tres días del congreso, se abordaron temas clave como justicia abierta, transformación digital, anticorrupción, integridad y parlamento abierto. En cuanto al parlamento abierto, se analizaron asuntos como la transparencia legislativa, la participación ciudadana en los procesos parlamentarios y la rendición de cuentas de las y los representantes públicos. Las y los panelistas compartieron experiencias y estrategias exitosas en la implementación de prácticas de parlamento abierto, subrayando la importancia de integrar estas prácticas para fortalecer la democracia y fomentar una mayor confianza ciudadana en las instituciones legislativas. Además, se destacó la importancia de transversalizar la gestión pública con perspectiva de género e inclusión para no dejar a nadie atrás.

ParlAmericas estuvo representada por la diputada **Carolina Delgado** (Costa Rica), miembro del Consejo, quien destacó cómo la transparencia puede contribuir a tomar acción frente a temas sociales que merecen atención como el feminicidio, durante la “Mesa sobre Parlamento Abierto”. Por su parte, **Juan Carlos Chavarría**, gerente del Departamento de Participación Ciudadana de la Asamblea Legislativa de Costa Rica y coordinador regional por Centroamérica de la Red de Funcionarias y Funcionarios de Parlamento Abierto de ParlAmericas, resaltó la experiencia costarricense en el proceso de Estado abierto, como un ejercicio necesario para fortalecer y proteger la democracia, en el panel “Del gobierno al Estado abierto”. Finalmente, **Natalí Casanova-Burkholder**, gerente de proyectos de Parlamento Abierto de ParlAmericas, junto con **Rocío Noriega**, asesora del Grupo Bicameral de Transparencia del Congreso Nacional de Chile, y **María Liz Sosa**, directora de la Dirección General de Desarrollo Institucional y Cooperación Externa de Cámara de Senadores del Paraguay, subrayaron las experiencias a nivel regional de la apertura legislativa haciendo hincapié en la interseccionalidad y su aplicación en compromisos durante el panel “Parlamento abierto en Latinoamérica: avances y lecciones aprendidas”.

Para más información, visite www.parlamericas.org y síganos en



Sobre ParlAmericas

ParlAmericas es la institución que promueve la diplomacia parlamentaria en el sistema interamericano. Compuesta por 35 legislaturas nacionales de Norte, Centro y Sudamérica y el Caribe, ParlAmericas promueve el diálogo político cooperativo, facilita el intercambio de buenas prácticas legislativas y

elabora recursos especialmente diseñados para apoyar a las y los parlamentarios en el desempeño de sus funciones. La Secretaría Internacional de ParlAmericas tiene su sede en Ottawa, Canadá.